Vœux du Maire à la population - samedi 18 janvier 2025

Madame la Conseillère départementale, chère Anne-Sophie Chardon, représentant le Pst Jean-Pierre Barbier,

Monsieur Florent Cholat, conseiller délégué à la Métropole, représentant le Pst Ferrari

Madame la maire de St Paul de Varces, Cécile Curtet,

Monsieur le Maire honoraire, Cher Michel Octru

Mesdames et Messieurs les élus, et jeunes élus du Conseil Municipal des Jeunes.

Mesdames et Messieurs en vos grades et qualités,

Chers Claixoises et Claixois, chers Amis!

Bonjour à toutes et à tous!

Quelle joie de vous voir si nombreux ! Je suis particulièrement heureux de vous accueillir ce matin, pour ce qui est un temps fort, un temps précieux, de notre vie claixoise !

Avec l'équipe soudée que j'ai la chance d'avoir à mes côtés, je veux vous dire que votre présence nous honore, nous témoigne de votre confiance et nous fait chaud au cœur!

Je salue également tout particulièrement la présence de nos nombreux partenaires, le Département de l'Isère, la Gendarmerie, mais aussi les représentants et bénévoles des associations et du tissu économique claixois. Je dois excuser auprès de vous les absences de la Députée Marie-Noëlle Battistel, du maire de Seyssins Fabrice Hugelé, ainsi que, pour la Région Auvergne Rhône Alpes, de la conseillère régionale Catherine Bolze, qui m'ont chargé de vous transmettre également leurs vœux.

En effet, chers amis, je n'irai pas plus loin dans mon discours avant de vous souhaiter, avec l'ensemble de l'équipe municipale, une belle et douce nouvelle année 2025, emplies de ces 1001 petits bonheurs et grandes joies qui font le charme de l'existence! ... une bonne santé, l'amour de ceux qui vous sont chers, et ici, à nous tous, encore de nombreuses belles occasions de passer de bons moments ensemble!

Claixois depuis plusieurs générations, ou Claixois depuis peu, nous rejoignons tous le fil d'une même histoire: celle qui fait que notre commune sait (depuis toujours) célébrer les évènements heureux, dont l'Aubade en septembre, le Marché de Noël en décembre, le Carnaval, le goûter des ainés, la fête de la Musique ou le 13 juillet! En 2025, nous aurons à nouveau l'occasion de nous retrouver, autour de ces instants que nous chérissons, et nous nous en réjouissons!

Communauté à taille humaine, et solidaires les uns des autres, ayons également une pensée pour celles et ceux qui nous ont quittés, au cours de cette année 2024. Au-delà de l'ineffaçable peine, leur souvenir emplit nos existences d'une douce lumière; ils accompagnent et éclairent désormais, certes différemment, chacun de nos pas. Gardons en mémoire ce qu'ils furent pour nous, et pourquoi nous les avons aimés.

En ce début d'année, nos pensées vont également à toutes celles et ceux aux prises avec la maladie, où qui embrassent, avec abnégation et tendresse, le rôle d'aidant auprès d'un des leurs. Soyez assurés de tout notre réconfort et de nos chaleureuses pensées!

**

Alors je ne vous apprends rien en vous disant que notre pays vit des heures agitées ; les vents contraires soufflent si fort, qu'ils donnent, en ce moment, raison à Brassens : « pour plaire à tout le monde, il faut être le ciel bleu...! ».

Avec sidération, nous avons assister, ces derniers mois, à la division toujours plus profonde de notre société. Or, aucun peuple divisé ne peut être ni souverain, ni « faire Nation » ; aucun bienfait ne sort jamais du chaos, de la cacophonie, de la défiance, de l'instabilité et de la « bordélisation » !

Il est grand temps je crois de retrouver un peu le sens de l'intérêt général dans une époque οù les individualismes. communautarismes, gagnent dangereusement du terrain. Certes nos partitions démocratiques peuvent parfois présenter imperfections! Sans doute méritent-elles des améliorations! Mais n'oublions jamais que nos priorités doivent être de réfléchir, de s'engager COLLECTIVEMENT, ENSEMBLE, intelligemment pour notre avenir commun et celui de nos enfants !!! Notre démocratie, même parfois imparfaite, est infiniment préférable à n'importe quel régime autoritaire. Oui, nous avons parfois de bonnes raisons de nous indigner : mais nous avons la liberté de pouvoir le faire. Chérissons cette chance et protégeons-là!

Alors heureusement il y a des raisons de rester optimiste! Heureusement la France est riche de ses communes, malgré les coups de boutoir réguliers pour tenter d'en amoindrir les pouvoirs! L'échelon communal maintient sa place dans le cœur de nos concitoyens. 60% des Français placent désormais leurs espoirs dans les collectivités locales et dans leur capacité à changer leur vie... à la place des institutions nationales, trop lointaines, trop déconnectées du bon sens de terrain!

Comme un phare au milieu d'une mer agitée, inébranlables, les communes demeurent ce précieux échelon de proximité, envers lequel chacun peut se tourner en cas de besoin. A notre petit niveau, nous demeurons les garants du bon fonctionnement du service public. Par l'exercice de ses compétences, la commune redonne sens et vigueur à la vie démocratique ! et le maire reste toujours comme on dit « à portée de baffes ! ».

Servir, avec intégrité, impartialité, et dignité: c'est, depuis 5 ans, la mission que vous nous avez confiée, à moi, à mon équipe et indirectement aux 180 agents investis quotidiennement à nos côtés, et aux côtés des Claixoises et Claixois ... que ce soit dans nos trois écoles publiques, au sein de notre Résidence Autonomie, de l'Agence Postale Communale, du Déclic, de tous nos accueils ... aussi au service

de l'entretien de notre espace public, de notre cadre de vie, de nos bâtiments. Que chacun de ceux qui s'engagent soient remerciés!

**

Alors ... 2,2 milliards d'euros : le chiffre peut paraître vertigineux... nous l'avons appris il y a quelques jours, c'est bel et bien l'effort qui sera demandé par le gouvernement aux collectivités locales en 2025. Depuis 50 ans l'Etat n'a plus voté de budget en équilibre, la dette est abyssale et l'Etat fait payer une partie de SA facture aux communes (qui rappelons-le, elles, n'ont pas le droit, de voter des budgets en déséquilibre !) ... c'est un comble !

La situation de l'an passé nous contraignait déjà à des arbitrages indispensables pour tenir! des arbitrages parfois douloureux puisqu'après 6 ans de stagnation et parfois de baisse nous avons été contraints de faire légèrement progresser les taux de la taxe foncière ... ce ne sera pas le cas en 2025! Nous engagerons un nouveau moratoire fiscal!

Mais 2025 sera une année à placer collectivement sous le signe du courage! ... pour poursuivre notre action, maintenir et améliorer nos services publics, continuer sur le chemin de l'adaptation aux enjeux climatiques, environnementaux, aux enjeux du vieillissement de la population, pour préserver notre cadre de vie... et enfin ne jamais renoncer à protéger les plus vulnérables.

Tout cela exigera de la souplesse, de la sagesse, de la créativité, et du cran ...sans oublier l'appui de nos indispensables partenaires, avec qui nous entretenons de précieuses relations. Notre travail est collectif et le cercle vertueux : le maintien de l'investissement local fait vivre, ne l'oublions pas, des entreprises, et donc, des familles de notre territoire. A ce stade d'ailleurs permettez-moi une pensée particulière pour les salariés de Vencorex, à quelques mètres d'ici, qui se battent ... je veux leur redire toute notre solidarité!

La capacité d'agir de notre commune réside aussi dans la patience et la pugnacité! Ce mandat est déjà riche de très nombreuses réalisations, au service concret des claixois. Le temps passe vite et un évènement en chasse un autre alors il est parfois bon de s'arrêter un instant et de faire le point!

La terrible crise COVID nous semble loin ... 5 ans déjà! La pandémie a fortement impacté le début de la mandature, nous mettant face à des défis inédits : fournir des maques ou organiser un centre de vaccination! Voilà des exemples de la souplesse et de l'agilité que j'évoquais il y a un instant!

Souvenons-nous des engagements sur lesquels nous avons été élus, en 2020 : affirmer l'identité de notre commune, préserver notre cadre de vie, améliorer notre espace public et le rendre plus sûr, nous engager pour la préservation de notre environnement, et accompagner nos habitants au quotidien.

Pour un village plus sûr, nous avons tout d'abord renforcé notre police municipale de proximité. Recrutement d'un 3ème agent en 2022, d'un 4e agent en 2024, augmentation des moyens alloués, mise en place d'un système d'astreinte, nouveaux locaux adaptés à l'accueil du public et à l'exploitation de la vidéoprotection. En ce début d'année 2025, j'en profite pour vous dire que notre commune est la 1ere commune à achever le déploiement de son système de vidéoprotection.

Ce dispositif a fait, à titre d'exemple, l'objet de 109 réquisitions judiciaires en 2024... 100% des violences faites aux personnes ont ainsi pu être élucidées! Tout récemment, nos caméras ont permis d'identifier les auteurs de dégradations publiques, de vols, ou encore de cambriolages. Je n'oublie pas non plus l'exemple, frappant, de cette jeune femme victime de violences conjugales, au beau milieu de

l'espace public qui a eu le réflexe salvateur de se placer sous l'une de nos caméras.

Visages bien connus des habitants, nos policiers municipaux remplissent de précieuses missions comme de la prévention auprès des jeunes et de nos aînés ... ils luttent également quotidiennement contre toutes les formes de délinquance et de comportements à risques, conformément à notre commande politique : aucune tolérance !

Notre partenariat précieux avec la Gendarmerie mérite enfin d'être souligné: renforcement des patrouilles mixtes, Opérations Anti-Délinquance conjointement avec la police municipale en soirée, et, depuis 2024, installation d'une permanence de la Gendarmerie au sein de nos locaux claixois: pour cette formidable impulsion, je remercie tout particulièrement le capitaine Beille et le major Balmer, de la brigade de Pont-de-Claix, accompagnés ce matin de l'adjoint au commandant de la compagnie de Grenoble, le capitaine Pierre Cheradame.

Pouvoir se déplacer autrement fut aussi au cœur de nos actions avec le soutien de la Métropole. La réfection du parking du Champ de Foire, en 2022, fut accompagnée de l'installation d'une première borne de recharge pour véhicules électriques, puis d'une seconde à Pont Rouge, et enfin d'une troisième à la Bâtie. N'oublions pas non plus la centaine d'arceaux vélos implantés sur la commune depuis 2020! Pour accompagner les familles dans l'acquisition de vélos électriques, nous avons mis en place, de 2020 à 2023, une aide à l'acquisition... qui a bénéficié à 186 foyers claixois. Ce n'est pas rien!

Je sais enfin que la sécurisation de tous nos déplacements est une demande forte : l'apaisement de la circulation routière est le cœur du sujet, à Claix comme ailleurs ; c'est une préoccupation sur laquelle j'échange avec de nombreux maires de la métropole. Personne ne devrait jamais se sentir en danger en prenant son vélo ou en circulant à pied. Sur certains secteurs de la commune, et en lien constant avec la Métro, nous avons mis en place des systèmes de ralentissement de la vitesse, de nouveaux marquages au sol, ou encore, pris la décision de déplacer les limites d'agglomération, tout en intensifiant les opérations de contrôle. Mais je le redis : le non-respect du code de la route et des limitations est une forme d'incivisme grave, pouvant avoir des conséquences dramatiques...qui n'arrivent pas qu'aux autres.

Pour que l'histoire de Claix se conjugue également au futur, tout en respectant notre histoire, et en mettant en valeur notre patrimoine bâti et naturel, nous avons également mené de grands projets visant à **préserver et embellir notre cadre de vie.** Rénovation du kiosque à musique en 2021 place Hector Berlioz, grâce au soutien du Conseil Départemental de l'Isère, requalification de la place en 2023 en square Belle Epoque, réouverture du bar restaurant le Saint Ange, réaménagement de voiries, que ce soit rue du 11 novembre, avenue Bougault, ou à Pont Rouge au Petit Rochefort!

Ces grands projets nous ont permis de réinstaller notre si cher Marché du Bourg, le samedi matin ... de faire revenir la vie, les cris joyeux des enfants sur la Place... de mettre en valeur la présence de l'eau, coulant naturellement en abondance à Claix grâce à de nombreuses sources historiques.

Je n'oublie pas d'autres chantiers obtenus cette année auprès de la Métropole, qui ont représenté de belles améliorations concrètes pour les Claixois (parfois longtemps attendues !)

Ainsi, nous avons pu réaliser ces dernières années

 le raccordement en eau potable au réseau des eaux de Rochefort pour les habitants de Pont Rouge

- le raccordement au réseau assainissement collectif rue des Martyrs pour 40 habitations, ainsi que le renouvellement de la conduite d'eau potable, vieillissante...et de l'amélioration du tapis routier.
- Sans oublier l'important chantier de renouvellement du réseau d'eaux usées en cours, rue Fantin Latour ... un grand merci à la Métropole et aux riverains qui ont su être patients durant les chantiers!

Un petit mot également sur le déploiement de la fibre, très attendu par les Claixois depuis 2020 : ce sujet n'est pas de compétence communale mais ça ne nous a pas empêché de le porter avec force ! Nous atteignons aujourd'hui 94% de logements raccordés, contre 86% en 2022 ! Un rattrapage rapide, permis grâce à un vrai travail de fourmi, avec les riverains, et avec notre interlocuteur Orange. Les points de blocage restants (Le Peuil, Jayères, Savoyères) font l'objet d'études pour tenter de les contourner. Nous resterons mobilisés jusqu'au bout ! Je remercie Florent Cholat, conseiller métropolitain délégué au développement du numérique, présent ce matin, pour son suivi à nos côtés de ce sujet.

Pour soutenir enfin l'attractivité de notre commune, et celle de son tissu économique, nous avons acquis et mis en gérance des locaux commerciaux à loyers modérés : cabinets médicaux, local de la céramiste, boulangerie et épicerie du Bourg ... Un petit mot à ce sujet, puisque je sais que la question revient souvent! Suite aux appels à projets lancés pour les anciens locaux de la police municipale et de l'épicerie, remettre nous bon espoir de les avons gérance prochainement ... mais reconnaissons-le ; la conjoncture économique n'entraine pas une avalanche de candidatures ... alors n'hésitez pas à relayer l'offre!

Un grand merci également à nos **ambassadeurs VADA**, qui œuvrent, depuis le lancement de la démarche Ville Amie des Ainés en 2020. Ils travaillent à de belles propositions pour adapter notre espace public au bien vieillir à Claix. Grâce à vous, nous avons avancé vite, très vite, et obtenu dès 2022 la médaille d'argent pour notre engagement!

Ce mandat fut aussi marqué par une attention accrue et toute particulière à notre environnement naturel...visant à préserver nos ressources, à conforter nos si chers espaces de quiétude, nos Espaces Naturels Sensibles (rappelons-le Claix est sans doute l'une des seules communes à abriter 3 ENS: Le Peuil, Comboire et les falaises du Vercors!) puisque la labellisation de l'ENS des Falaises a été validée par le Département en 2022. Je peux citer aussi l'aménagement du belvédère de Comboire en 2023, des nouveaux cheminements accessibles à l'Etang des Bauches ... mais également à tous nos efforts pour maintenir nos corridors biologiques, préserver nos bulles de quiétude, et veiller à ce que la cohabitation de l'Homme avec la Nature se passe en bonne intelligence... La généralisation de l'extinction de l'éclairage public nocturne, actée en 2023, y participe!

Une commune forte est celle qui sait prendre soin de la fragilité; une commune qui est capable d'accueillir et d'accompagner, avec douceur et bienveillance, toutes les situations personnelles de ses administrés. Que ce soit en renforçant notre offre de logements, au travers du parcours résidentiel, ou en luttant contre toutes les formes d'isolement, la commune répond TOUJOURS présente. Portage de repas ou de livres, navette du CCAS, initiatives de solidarité, dispositif Appel'Age, renforcement des liens intergénérationnels, avec le Conseil Municipal des Jeunes, ou les enfants de nos écoles... il en va du fondement de notre communauté claixoise, humaine, généreuse, et solidaire.

... parce que vous le savez, ce mandat est également placé sous le signe de la jeunesse! Des investissements majeurs sont venus accompagner nos promesses : les réhabilitations du restaurant

scolaire du Petit Rochefort et de la halte-garderie Petit Prince, le déploiement de notre Plan Ecoles avec actuellement la remise aux normes et en accessibilité de l'école Jules Ferry, prévue jusqu'en septembre ... qui nous permettra ensuite d'envisager la végétalisation de la cour et l'isolation de ce bâtiment !

Mais ce fut également l'occasion de donner toute leur place à nos jeunes de 11 à 17 ans, avec la création en 2022 d'un local à leur destination, l'Oxy'Jeunes! Et quel succès immédiat! Plus d'une centaine de jeunes accueillis, des projets, un lieu d'écoute, d'échanges, 100% « ados »! N'oublions pas non plus la création du Fonds d'Aide aux Jeunes en 2021, et du Conseil Municipal des Jeunes en 2022, que nous aurons le plaisir d'écouter dans un instant!

Notre vie associative est riche d'une extraordinaire vitalité, irremplaçable: près d'une centaine d'associations à Claix, et autant de bénévoles ne comptant ni leurs heures, ni leur investissement. Vous êtes nombreux ce matin: je veux vous répétez notre infinie reconnaissance pour tout ce que vous faites! Vous pourrez toujours compter sur notre soutien à vos côtés.

Un mot enfin sur la culture, puisque la fréquentation de notre jolie salle claixoise du Déclic, a bondi en 4 ans de 83%! Expositions, vernissages, et création, en 2022 du Festival Belles Musiques: à Claix, l'accès à la culture est ouvert à tous sans conditions, notamment grâce à une politique tarifaire attractive, que nous maintiendrons. Nous avons également renforcé la place de notre Médiathèque en tiers-lieux indispensable, en élargissant ses horaires d'ouverture, en ouvrant un espace multi-média, en organisant des rencontres d'auteurs... A Claix, la culture n'est jamais bien loin!

Notre politique culturelle est une parfaite transition pour aborder enfin les perspectives 2025 !

Parmi les grands projets de 2025, se trouve en effet la poursuite du travail autour du réaménagement de ce que nous appelons « l'îlot

Grange aux Dames », et qui ne comprend pas que le bâtiment de la Grange aux Dames. Comme vous, nous sommes attachés à ce bâtiment emblématique : bien des petits Claixois devenus grands y conservent le souvenir de leurs années d'école! En 2025, nous continuerons à imaginer le futur de ce bâtiment, en un ensemble plus vaste, comprenant une nouvelle médiathèque, un espace de rencontre, de nouveaux aménagements extérieurs profitant à tous. Cela nous donnera également l'occasion de nous pencher sur les liaisons piétonnes, paysagères, pour qu'elles soient plus qualitatives, reliant le haut du Bourg au bas, en apaisant les modes de circulation. Je connais l'attachement de certains d'entre vous à notre Médiathèque actuelle : elle demeurera, nous vous l'assurons, un lieu à vocation publique. Ce projet nous prendra un peu de temps ... il doit être bien préparer, et nous le mènerons à bien durant les années à venir avec votre soutien!

A Pont-Rouge, 2025 sera également l'année de la réalisation de la 1ere tranche des travaux (tant attendus!) sur la jonction entre le Pont Lesdiguières et l'avenue de la Libération. Dès le printemps est prévu le début de la création d'une piste cyclable sécurisée, sur la portion reliant le pont Lesdiguières au rond-point. Une seconde phase se dessinera, en 2026, avec la poursuite sur l'avenue de la Libération et suivra enfin la passerelle cycle au-dessus du Drac. Sur ce sujet nous attendons une présentation métropolitaine des nouvelles études! Vous le voyez le secteur de Pont Rouge reste au cœur de toutes nos attentions; son dynamisme et son attractivité sont essentiels à l'équilibre communal!

Chers amis, en 2025, et au-delà j'espère, nous continuerons, sans faiblir, avec foi et ferveur pour le bien vivre à Claix, pour que Claix ne soit jamais une « commune dortoir », pour que Claix demeure ancrée dans son histoire, et ouverte sur l'avenir!

Je le répète : Face à la tentation terrible du repli sur soi, de la montée des individualismes, et de leurs cortèges de revendications autocentrées, la recherche de l'intérêt général demeurera notre unique boussole, notre cap le plus absolu. Il en va de la cohésion de notre communauté claixoise, micro-société à échelle humaine!

Enfin, comme dit l'adage, « rien ne se fait, de toute façon, sans passion » : soyez toutes et tous assurés de la nôtre, intacte comme au 1^{er} jour ! Mais nous aurons aussi besoin de vous, de votre participation, de votre engagement, de votre soutien pour que vive notre commune !

L'ambition de tout élu est de préparer l'avenir. Pour cela à Claix nous pouvons aussi compter depuis quelques années sur le Conseil Municipal des Jeunes, qui souhaite vous présenter ses vœux

Merci à vous, chers jeunes élus! Nous savons pouvoir compter sur vous et vous remercions d'être à nos côtés!

Chers Amis,

Nous aurons réussi si notre commune n'en ressort que plus vivante, soudée, toujours plus solidaire, attractive, et pleinement adaptée aux grands enjeux à venir.

Avant de terminer, j'aimerais aussi, si vous me le permettez, vous adresser un message plus personnel : cette année, prenons le temps de .. prendre le temps, de vivre nos rêves, de nous redécouvrir des passions : aucune minute n'est jamais perdue si elle est bien employée !

Cultivons la douceur, la générosité, et la bienveillance les uns envers les autres. Comme disait Mark Twain, « la gentillesse est le langage qu'un sourd peut entendre et qu'un aveugle peut voir » ...

N'abandonnons jamais, et ne perdons jamais de vue le sens de chacune de nos existences : « vivre est une occupation de tous les instants, une aventure unique, le plus réussi des romans », écrivait Jean d'Ormesson. Que ces mots résonnent en chacun de nous !

Sachons enfin être de ces belles âmes sur lesquelles il est possible de se reposer... des âmes qui comptent et sur lesquelles il est possible de compter !

J'ai Claix au cœur ... comme vous tous ! Ensemble nous passerons une belle et heureuse année ... c'est mon vœu le plus cher ... c'est ma conviction !

Belle et douce année 2025! Merci!